

IN MEMORIAM**Anthony Bellotti**

El Dr. Anthony (Tony) Bellotti, un entomólogo pionero del cultivo de la yuca, murió el 5 de marzo 2013 en el estado de Florida, EE.UU., después de una breve batalla contra el cáncer. Tony nació en el barrio de Staten Island en la ciudad de Nueva York. En 1962, se unió al primer grupo de voluntarios del Cuerpo de Paz, una iniciativa del entonces presidente John F. Kennedy, en El Salvador donde trabajó en proyectos relacionados con el crecimiento de los vegetales, las frutas tropicales y los pequeños ganaderos. Obtuvo su maestría en ciencias de la Universidad Estatal de Nuevo México (EE.UU.) y regresó al Cuerpo de Paz en 1967 como subdirector en Paraguay y luego como instructor en California hasta 1970. En 1974 recibió su doctorado en entomología y fitomejoramiento de la Universidad de Cornell. Tony se unió al Centro Internacional de Agricultura Tropical (CIAT) en Cali, Colombia, en un principio como un becario posdoctoral de la Fundación Rockefeller. Pasaría 40 años en el CIAT de los cuales 18 meses residió en Brasil. Por su prolífica obra siempre fue orgullo el que estuviese vinculado a la Sociedad Colombiana de Entomología. Su trabajo dio como resultado más de 300 publicaciones científicas. Tony llegó a ser una autoridad preeminente en la entomología de la yuca y su trabajo resultó en avances agrícolas a través del mundo donde la yuca es un cultivo de subsistencia y, luego, con importantes aplicaciones industriales. Tal vez su mayor contribución fue el descubrir a la avispa parasitoide *Apoanagyrus (Epidinocarsis) lopezi* en Paraguay como enemigo natural de la cochinilla *Phenacoccus manihoti*, una plaga devastadora de la yuca. La introducción masiva de la avispa al África subsahariana sigue siendo un ejemplo sobresaliente del control biológico con beneficios económicos de miles de millones de dólares. Más recientemente, Tony prestó su experiencia a un programa similar de introducción de parasitoides en el sureste de Asia. Se mantuvo activo en la investigación hasta agosto de 2012 cuando regresó de una expedición a Vietnam.

Tony fue mentor para muchos estudiantes quienes han llegado a ser entomólogos exitosos a través del mundo. Más allá de sus logros profesionales, Tony será recordado por su personalidad extrovertida y su intenso interés en entomología, entomólogos, los Yankees, libros de historia, cocina Italiana, vinos, arte Colombiano, excursiones en la Avenida Sexta y su querido perro adquirido a cambio de una botella de bourbon. Durante su breve enfermedad, fue hospitalizado en Naples, Florida, donde mantuvo un apartamento y durante ese tiempo fue visitado por amigos cercanos, familiares y colegas que tuvieron la suerte de haber tenido la oportunidad de compartir unas cuantas horas más con un notable humanitario y científico.

Stephen Lapointe